



Para la celebración de la audiencia incidental se señalan las **ONCE HORAS CON CUARENTA Y TRES MINUTOS DEL VEINTIDÓS DE FEBRERO DE DOS MIL VEINTIUNO.**

En ese tenor, indíquese a las partes, incluso a la autoridad responsable, que de señalarse una nueva fecha y hora para la celebración de la audiencia, salvo que ésta se modifique en un día diverso a la originalmente prevista, no ameritará una notificación de naturaleza personal o su equivalente por oficio.

Ahora bien, en cuanto a la suspensión solicitada, **se concede la suspensión** contra la autorización de la manifestación de impacto ambiental, ya que la parte quejosa demostró, al menos indiciariamente, su interés legítimo, al exhibir copias de sus identificaciones oficiales de las que se advierte que son moradores de los municipios correspondientes.

De la misma manera, de la lectura del escrito de demanda se advierte que el acto reclamado consiste básicamente en la autorización de impacto ambiental, que conforme a la ley de la materia, es la culminación de un proceso en el que se somete a criterio de la autoridad un catálogo de efectos que una obra puede llegar a generar sobre el medio ambiente.

En tal virtud, dicha determinación implica un riesgo preponderante para el ejercicio del derecho a un medio ambiente adecuado por parte de los quejosos y no solo de estos sino de sus descendientes, ya que la naturaleza de tal derecho tiende a proyectarse hacia el futuro, buscando que, a la par de la explotación de los recursos naturales para el bien de la generación actual, también se garantice el disfrute de



tales recursos, responsablemente, de las generaciones futuras.

En ese tenor, se estima que está justificado el peligro que implicaría para la salvaguarda del derecho en cuestión, que no se concediera la suspensión.

Por otro lado, se estima que es un tema de relevancia para la sociedad en general que se garantice un desarrollo sustentable, esto es, que sin que se impida el progreso de la comunidad existente, se salvaguarde una esperanza de progreso para quienes conformarán esa comunidad en un futuro más lejano.

En otras palabras, también se estima que existe un interés social en la protección de derechos de tan amplio alcance, como el del derecho al medio ambiente y a una vida digna y a la posibilidad de desarrollar los proyectos de vida de generaciones futuras.

Por consiguiente, se reitera, se concede la suspensión provisional de los actos reclamados, para el efecto de que no se continúen las obras de construcción del proyecto denominado "Tren Maya", hasta que se dicte la suspensión definitiva de los actos aquí reclamados.

Sin que ello implique que, en el ámbito de sus competencias, las cuestiones administrativas de dicho proyecto pueden mantenerse en ejecución, ya que el alcance de esta determinación es únicamente la suspensión de trabajos de construcción que impliquen deforestación o puesta en riesgo de especies animales autóctonas de los territorios del Estado, hasta que se analice la procedencia de una suspensión con carácter definitivo.



Finalmente, como se estipuló en el juicio principal del que deriva esta incidencia, al tomar en consideración de las medidas implementadas por el Consejo de la Judicatura Federal para evitar el contagio del virus SARS-CoV-2, causante de la enfermedad denominada coronavirus (COVID-19), se exhorta a las partes:

1. A que obtengan su firma electrónica FIREL; se registren como usuarios de los servicios en línea del Poder Judicial de la Federación; **soliciten a este órgano jurisdiccional el acceso a este expediente y la práctica de notificaciones de manera electrónica y, en la medida de lo posible, realicen todas sus promociones por esa vía.**

En el caso de las **autoridades responsables**, aunque se exhorta a los funcionarios públicos a rendir sus informes a través de la plataforma referida en el párrafo que antecede, tomando en consideración que en ocasiones la logística de su trabajo no lo permite, se les requiere para que **proporcionen a este Juzgado una dirección de correo electrónico** a través de la cual se puedan mantener las comunicaciones oficiales y dirijan sus informes y demás solicitudes al correo institucional ([4jdo14cto@correo.cjf.gob.mx](mailto:4jdo14cto@correo.cjf.gob.mx)). Lo que de ningún modo sustituye la facultad de este Juzgado de solicitar, cuando el caso lo amerite, que la comunicación se realice de manera ordinaria.

Tratándose del Agente del Ministerio Público de la Federación adscrito, notifíquesele vía correo electrónico a la dirección \*\*\*\*\* con independencia de que pueda efectuarse por la vía ordinaria.

2. A que en su primera comparecencia en este juicio, **proporcionen los datos que consideren necesarios para**



